

NOTA DE PRENSA

La Universidad de Alcalá concede a la Universidad de Harvard su II Premio Campus Patrimonio

El jurado ha querido reconocer tanto el "conjunto patrimonial de extraordinario valor histórico, arquitectónico y simbólico" de su campus de Cambridge, como su "defensa de los principios fundacionales de la educación superior y los valores democráticos en EEUU" en un "tiempo político adverso"

- La candidatura fue presentada por CRUE, por lo que cuenta con el apoyo de la Universidad española en su conjunto

Alcalá de Henares, 23 de junio de 2025

El [II Premio Campus Patrimonio Universidad de Alcalá \(UAH\)](#) ya tiene ganador. Reunido el pasado jueves, 19 de junio, en el Colegio de San Ildefonso, sede del Rectorado, el jurado ha querido otorgar el reconocimiento de esta segunda edición a la Universidad de Harvard.

Lo integraron el rector de la UAH, José Vicente Saz; su homólogo de la Universidad de Barcelona, Joan Guàrdia; el político y diplomático español Javier Rupérez; el redactor jefe de Cultura y Espectáculos del diario ABC, Jesús García Calero; el presidente de la Comisión de Patrimonio de la UAH, Javier Rivera; y Cristina Crespo, directora de Gabinete del rector de la Universidad de Alcalá, en calidad de secretaria.

Su fallo ha querido conceder el Premio Campus Patrimonio 2025 a la [Universidad de Harvard](#), considerada una de las mejores universidades del mundo según los principales rankings internacionales del sector, en reconocimiento a multitud de factores. El primero de ellos, que la candidatura fue presentada por la Conferencia de Rectores y Rectoras de las Universidades Españolas (CRUE Universidades Españolas), por lo que "cuenta con el apoyo de la universidad española en su conjunto".

Por supuesto, también porque el campus de Harvard en Cambridge "constituye un conjunto patrimonial de extraordinario valor histórico, arquitectónico y simbólico que ha sido conservado durante años" y que "representa el reflejo vivo de la evolución institucional, que ha sabido conjugar tradición y modernidad".

La defensa de los valores democráticos

En ese sentido, el Fallo del jurado va más allá y sostiene que "el legado de Harvard no se limita a su antigüedad ni a su arquitectura emblemática, sino que reside en su proyección internacional con una comunidad académica de influencia mundial, un patrimonio cultural

y científico cuidadosamente preservado y accesible, y una documentación rigurosa y consciente de la importancia de preservar su memoria para futuras generaciones".

Adoptada por unanimidad, la decisión del jurado ha querido premiar igualmente cuestiones que tienen más que ver con el papel de Harvard como abanderada de la libertad académica y de la apuesta por el conocimiento en tiempos de incertidumbre. La universidad norteamericana ha acaparado titulares en las últimas fechas por la congelación de fondos que debía transferirle la administración Trump y por la revocación de su certificación para aceptar nuevos estudiantes internacionales, algo que ha pesado mucho a la hora de otorgarle el Premio Campus Patrimonio 2025 de la UAH.

"En un contexto político adverso, la Universidad de Harvard ejerce un liderazgo activo en defensa de los principios fundacionales de la educación superior y los valores democráticos en EEUU, apostando por la internacionalización, **protegiendo a sus estudiantes** y sirviendo como ejemplo para el resto del mundo", argumenta el Fallo.

Una candidatura avalada por CRUE

Buena parte de estas circunstancias se habían subrayado en la candidatura presentada por CRUE. Así, CRUE promovía que se premiara a la universidad más antigua de los EEUU (1636) no solo por la protección de su patrimonio material e inmaterial, sino también por su "**defensa firme y decidida de los valores universitarios** frente a retos contemporáneos como la polarización política, la irrupción de las IA o la libertad académica".

Una riqueza académica, política y social que trasciende el enorme valor arquitectónico de su emblemático campus de la ciudad de Cambridge (Massachusetts). En ese otro sentido, la candidatura presentada por CRUE destacaba edificios como el **Massachusetts Hall** (1720), "el edificio más antiguo del campus y uno de los ejemplos más valiosos de arquitectura colonial estadounidense aún en pie". O el **Harvard Hall** (1766), reconstruido tras sufrir un incendio en 1764 y que "sintetiza el concepto del edificio académico multifuncional". Un tercer ejemplo es el **Memorial Hall** (1878), un edificio neogótico que fue levantado en homenaje a los estudiantes de Harvard que lucharon por la Unión durante la Guerra Civil estadounidense.

Por último, los promotores de la candidatura de Harvard reivindicaban su contribución decisiva "al avance del pensamiento, la ciencia y la cultura" como institución de referencia global. También el cuidado y el rigor con el que ha documentado su historia institucional y ha atesorado su patrimonio cultural y científico en diferentes museos (el Harvard Art Museum, el Peabody, el Harvard Museum of Natural History...)

El Premio Campus Patrimonio

Al ser galardonada en esta II edición del Premio Campus Patrimonio de la UAH, el nombre de la Universidad de Harvard se une a los de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (Méjico) y la Biblioteca Palafoxiana, premiadas en la primera edición, hace dos años.

El Premio Campus Patrimonio por la conservación y restauración de sus campus y edificios universitarios fue creado por la Universidad de Alcalá en el año 2023, en el marco de la conmemoración del 25 aniversario de su declaración como Patrimonio Mundial por la Unesco, con el fin de reconocer a aquellas universidades que hayan demostrado un especial interés en conservar su memoria histórica y su patrimonio universitario.

[Puedes ver el vídeo del fallo en este enlace](#)

Contacto

Departamento de Comunicación Institucional
· Alcalá de Henares · Madrid
91-885 40 67 prensa@uah.es

Plaza de San Diego, s/n · 28801